

"La Lettre de F40 n°15"

de l'association d'histoire vivante et de Tradition « France40 » est un bulletin de liaison envoyé pour info pour les amis et pour action pour les membres, celle-ci est aussi postée en format papier pour les camarades non équipés de courriel électronique.

FRANCE 40 RECONSTITUTION

24/11/2008

Chers camarades,

Ça y est ... cette fois-ci l'année se termine, et 2008 fut riche en événements... mêlant manifestations de reconstitutions historiques et cérémonies commémoratives. Même si en cette fin d'année, 90^e anniversaire de l'Armistice oblige, les tenues étaient plus Bleu Horizon que Kaki ! Gageons que 2009 et 2010 nous permettrons de nous recentrer sur notre passion commune et originelle : 39 - 40 !

En attendant notre prochaine **assemblée générale qui se déroulera le dimanche 25 janvier 2009 au siège de l'association**, j'ai l'honneur et le plaisir de vous faire connaître les différentes sorties effectuées par nos membres et amis :

Pour les détails des premières manifestations, veuillez vous reporter aux « La Lettre de F40 » de mai et de septembre dernier :

- 1) **Le dimanche 30 mars 2008 : Journée Nationale des Zouaves**
- 2) **Le samedi 5 avril 2007 : Trosly-Loire / Blérancourt – Guny (02)**
- 3) **Les 17 et 18 mai 2007 : Sully sur Loire (45)**
- 4) **21 et 22 Juin 2008 : Senan - Joigny - 28^e GG (89) :**
- 5) **6 et 7 Septembre 2008 : Villeroy (77) :**

VI) Dimanche 21 septembre 2008 : Journée du Patrimoine : Vincy-Manœuvre (77) : Sous l'impulsion de l'ACVMV, Didier Coste nous avait invité à l'accompagner sur une belle exposition de véhicules (une cinquantaine, dont des

Lorraine, Laffly, Latil ou Kégresse...) dans le cadre des journées du patrimoine. Le thème retenu étant la cavalerie mécanisée et les blindés de 40 ! Nos tenues étaient donc en conséquence...



Responsable d'opération : Didier Coste ; (Effectif : Alain Bois, Colin Chéreau, Didier Coste, Jean-Luc Gautier, Michel Jullien, Joël Lepage, Philippe Mérienne, Denis Sempé, Jean-Yves Rouzé)

VII) Samedi 4 octobre 2008 : Journée des Zouaves – Tombe du Soldat inconnu : Cette année le défilé sur les Champs était exclusivement en tenue 1940 et ceci à la demande du Président Moïse Sénes (médaillé militaire, Croix de guerre, combattant de la Campagne de France 39-40, et 89 ans en octobre dernier...)



Pour la 14^e année consécutive nous avons eu l'honneur de représenter encore une fois les ZOUAVES sur les Champs-Élysées et au ravivage de la Flamme.

La première des vocations de notre association d'histoire vivante n'est-elle pas d'assurer le « Devoir de Mémoire » à l'égard de nos Anciens et notamment pour nous (qui nous sentons plus Zouaves que certains Zouaves...) de garantir les Traditions et la pérennité des Zouaves au travers de tous les conflits que la Patrie a traversés ? C'est pour laquelle nous nous sentons investi de cette mission et cela depuis plus de dix huit ans maintenant !

Responsable d'opération : Jean-François Catteau ; (Effectif : Jean-François Catteau, Martial Corbin, Didier Coste, Thomas Coste, Jean-Luc Gautier, Jean-Yves Rouzé)

VIII) les 18 & 19 octobre 2008 : Fort de Seclin (59) : Nous avons été accueillis par monsieur Boniface, hôte et organisateur de l'évènement qui regroupa une cinquantaine de participants. Nous avons eu l'avantage et le plaisir de rencontrer deux groupes étrangers : un Allemand et un autre Anglais. Nous autres, « Poilus », avons renforcés nos amis du Nord (USSARG – 43^eRI) ainsi que nos camarades des Yvelines (Histoire et Passion). Le week-end a été ponctué des prises d'armes, de défilés, de démonstrations dynamiques ainsi que de tirs au canon de 75. Excellente ambiance et bons repas. La soirée aura été marquée par des chants traditionnels de cette époque, autant Français, qu'Allemands ou Anglais... Notons que des tranchées ainsi que de deux positions de tir au canon de 75, sont en projet de réalisation pour l'année prochaine.

Denis Sempé



Responsable d'opération : Denis Sempé ; (Effectif pour F40 : Gonzague Carpentier, Colin Chéreau, Jean-Yves Rouzé et Denis Sempé)

IX) 11 novembre 2008 : Notre-Dame-de-Lorette (62) : Devenu désormais une tradition pour l'association d'histoire vivante « France 40 », les commémorations de l'armistice du 11 novembre 1918 sur le site de Notre-Dame de Lorette se sont à nouveau déroulées en notre présence. Cette année, il a été décidé de ne baser les commémorations que sur la partie prise d'arme en excluant toutes reconstitutions d'attaques de tranchées... Le 10 novembre en soirée, après un son et lumière dans la nécropole de Lorette, nous avons rendu les armes sous une pluie battante, touchant de ce fait partiellement du doigt le calvaire enduré par nos vaillants Poilus durant ces 52 mois de combat. Le 11 novembre matin, nous étions sur la commune de Souchez pour les commémorations au monument aux morts. L'accueil de Souchez restera longtemps dans nos mémoires : prêt de la salle communale pour notre nuit, dessins de la part des enfants des écoles, discours du maire, monsieur Alexandre qui résonne encore dans nos têtes. Il n'est plus si fréquent de nos jours d'entendre de la part de nos élus des mots comme le devoir, l'exemple ou encore le sacrifice.



Nous remercions les camarades des associations « USSARG – 43^eRI » et « Histoire et Passions » avec lesquels la communion et l'entente sur ces cérémonies a pu donner, une fois encore, un caractère solennel que le lieu imposait.

Gonzague Carpentier

Responsable d'opération : Denis Sempé et Gonzague Carpentier ; (Effectif pour F40 : Gonzague Carpentier, Colin Chéreau, Martial Corbin, Jean-Luc Gautier et Denis Sempé)

X) 11 novembre 2008 : Amiens - Vers sur Selle (80) :

A l'instigation de notre ami Georges Facquet, initiateur et organisateur du projet pour son village, une cérémonie a eu lieu à Vers-sur-selle. Nous prenons l'occasion de l'édition de ce bulletin pour assurer notre ami Georges de notre plus intense amitié et nos vœux les plus chers pour un prompt rétablissement en souhaitant que sa santé se rétablisse très vite.

(Effectif : Didier Coste, Georges Facquet et Joël Lepage)

XI) 10 & 11 novembre 2008 : Auxerre (89) :

Devant la multiplication des cérémonies et eu égard à la date anniversaire de l'Armistice, plusieurs cérémonies s'ouvraient à nous. Pour l'une d'elles, un renfort a été assuré par nos camarades de Réserves, détachés de la DMD d'Auxerre, afin d'honorer la Mémoire et assurer ainsi l'évocation du glorieux Poilu. Aussi nous voulons, par le biais de ce bulletin, remercier particulièrement le CBA Pascal Guittard pour son appui. Remercions également Denis Troester, de la Ville d'Auxerre, pour ses idées créatives et sa perfection, sacralisant ainsi l'acte du « Devoir de Mémoire ». De même un grand merci à notre chef, le LCL Louot, grand coordinateur de ces cérémonies. La commémoration du Carré Militaire fut très émouvante avec ces flambeaux qui rayonnaient sur chaque Croix blanche, quant à la cérémonie officielle en présence de monsieur le préfet, celle-ci fut belle et imposante. Notons la présence de l'Étendard du 28° Groupe Géographique, celui-ci flottant très probablement pour la dernière fois sur le sol iconnais avant son départ prochain pour Haguenau sa nouvelle ville de garnison ...

Responsable d'opération : Jean-François Catteau ;

***2009 (1939 pour nous...) est à notre porte, alors veuillez noter dès lors ces quelques dates :

- St Thibaud des Vignes (Lagny), Salon de la maquette, avec la présence de notre roulante : 7 et 8 mars 2009 ;

- Carlepont & La Butte des Zouaves : dimanche 22 mars 2009 ;
- Mâcon (5e Dragons) : en mars ou début avril, date à déterminer ;
- Sully-sur-Loire : 16 et 17 mai 2009 ;
- Trosly-Loire : samedi 13 juin 2009 ;
- Arc : samedi 10 octobre 2009.

Enfin, la bonne nouvelle que je vous avais annoncée lors de la « Lettre de F40 » précédente, concernant les commémorations de 1939-1940 : Pour la partie « Maginot » nous sommes en discussions avec nos amis du « Tiburce » sur l'ouvrage de l'Immerhof à Hettange-Grande pour une opération qui se déroulera le week-end **du 5 et 6 septembre 2009**. Des contacts sont déjà pris avec nos camarades de l'Est du « 6° GRCA » de Claude Burcker et du Nord du « 43° RI » de Jean-Claude Rogier, Didier se charge de contacter aussi nos amis du « 62° RI ».

J'invite tous les amis amateurs de cette période de se fédérer autour de cette opération afin d'organiser une « grande et cordiale réunion de famille 40 » !

A suivre... MOBILISATION GENERALE donc, mettons-nous d'ores et déjà dans l'esprit 39-40 !

Avant de clore ce dernier bulletin de l'année 2008, je voudrais dire un GRAND bravo à Olivier Debras et à son équipe pour la réalisation de son DVD « Bataille d'un Jour », premier film, tourné comme un documentaire – reportage, qui nous raconte les événements de la bataille de Crécy-sur-Serre le 19 juin 1940, où notamment la 4° DCR stoppe l'avance allemande. C'est absolument formidable et c'est un travail fabuleux. Bravo aussi aux amis reconstitueurs qui se sont prêtés avec réussite à ce premier film !

En attendant de nous retrouver à l'AG du 25 janvier prochain, je vous transmets mon plus amical salut et vous souhaite de bonnes fêtes de fin d'année.

P/O le président Didier COSTE,
Le secrétaire général Jean-François CATTEAU